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 Cáceres de histórias e encantos: Salve 243 Anos! 

Iluminação: Época em que Cáceres era iluminada por 
lampiões - Rua Coronel Faria 

Hidroavião: No início de 1927, Cáceres viveu dois acontecimentos marcantes: a 
passagem da Coluna Prestes por seus arredores, que provocou a fuga de muitos moradores 
e o pouso do hidroavião italiano Santa Maria, o primeiro a sobrevoar Mato Grosso. 

Vapor “Etrúria”: A maior e a mais famosa 
embarcação de passageiros e de cargas, que se tornou 
símbolo do progresso que na época se experimentava 

Casa comercial: Cujo destaque era o "Anjo da 
Ventura”, propriedade de José Dulce & Cia, 
conhecida como casa Dulce - Rua Comandante 
Balduíno esquina com Rua Coronel José Dulce 

Fazenda Barranco Vermelho: Nos anos 40 e 50 foi sede de um 
complexo industrial ousado, de propriedade da Sociedade Cooperativa 
Pastoril Barranco Vermelho Ltda., fundada por cacerenses ilustres. O 
objetivo era industrializar a carne de boi como uma alternativa 
econômica para os grandes criadores de gado.  F a z e n d a  R e s s a c a :  N o 

passado, a fazenda tinha uma 
grande produção anual de 
açúcar e  aguardente. Possuía 
também uma fábr ica  de 
farinha de mandioca e uma 
f u n d i ç ã o  d e  b r o n z e  A s 
margens do rio Paraguai, 
possuía um excelente porto 
para os navios a vapor, é um 
marco histórico regional com 
s u a s  m o n u m e n t a i s 
construções de arquitetura 
Colonial, suas estórias e sítios 
arqueológicos das antigas 
civilizações indígenas do 
Pantanal (Índio Guatós). 

Fazenda Descalvados: Bicentenária, foi construída em 
1874, possui um edifício que foi restaurado e relembra o 
período de riqueza da região. A fazenda foi uma das 
maiores produtoras de charque da região, além de extrato 
de carne, sabão e outros produtos, que eram ali mesmo 
embalados e exportados. Até 1970, foi mantida a atividade 
de charqueada no local. 

Fazenda Jacobina: Nos idos 
de 1827, a Jacobina era a mais 
rica fazenda da Província, tanto 
em área como em produção. 
Tinha cerca de 60 mil cabeças 
de gado, 200 escravos e igual 
número de alforriados. As roças 
a b r a n g i a m  c a n a v i a i s , 
plantações de mandioca, feijão, 
c e r e a i s  e  c a f é  p a r a 
abastecimento dos núcleos 
adjacentes. Possuía, também 
engenho movido por força 
hidráulica. 

Fazenda Facão: Destacou-se como 
produtora de açúcar e aguardente, em 
proporções menores que a Usina Ressaca. 
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SAVE THE DATE

Alvorada Festiva, hasteamento da Bandeira, atividades esportivas, 
exposição artística, apresentações e missa em Ação de Graças são algumas das 
atrações preparadas pela Prefeitura de Cáceres para a comemoração do aniversário 
da cidade, celebrado hoje 6 de Outubro.  Página 03

SOLIDARIEDADE

Em Cáceres, Projeto “Colo de Mãe” oferece  
acompanhamento a gestantes de baixa renda 

Buscando acolher gestantes em situação de vulnerabilidade social e carência 
financeira, residentes no município de Cáceres, a Associação de Senhoras de Rotarianos – 
ASR e parceiros estão desenvolvendo o Projeto Colo de Mãe, que visa transmitir noções 
básicas no período gestacional, estimulando a gestante a realizar o pré-natal mensalmente 
em uma UBS.  Página 03

As gestantes recebem apoio e orientação  

Foto: Divulgação

Vereadores entregam Títulos de Cidadão Cacerense a trinta
ilustres personalidades do município pelos serviços prestados

RECONHECIMENTO

Página 05

Solenidade de entrega aconteceu na Sicmatur   
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É verdade que não há espaço para 
grandes comemorações, daquelas que se viam 
a anos atrás, afinal, todos os eventos devem 
seguir rigorosamente os protocolos de 
segurança para prevenção da Covid-19, mas 
isso não impede de ressaltarmos a 
importância do dia 06 de Outubro, quando 
nossa Cáceres completa 243 anos. Então que 
rufem os tambores e soem as trombetas, 
porque um pouco de história não faz mal a 
ninguém, sobretudo, quando falamos da 
cidade Natal ou Adotiva que guardamos do 
lado esquerdo do peito. 

No ano de 1778, o capitão-general 
Luiz de Albuquerque de Melo Pereira e 
Cáceres registrou o cumprimento de sua 
ordem pelo tenente de dragões Antônio Pinto 
do Rego e Carvalho para fundar, erigir e 
povoar a Vila Maria do Paraguai, hoje 
Cáceres. As razões para a fundação do 
povoado foram a necessidade de defesa e 
incremento da fronteira sudoeste de Mato 
Grosso; a comunicação entre Vila Bela da 
Santíssima Trindade e Cuiabá e, pelo rio 
Paraguai, com a capitania de São Paulo; e a 
fertilidade do solo no local, com abundantes 
recursos hídrico. 

Começou como Rainha, Dona Maria 
de Portugal, homenageada em Vila Maria do 
Paraguai, germinou em Jacobina, teve seus 
dias áureos em Descalvados, berço de heróis 
de nossa história, e com o avanço despertou 
São Luís de Cáceres, promissora cidade às 
margens do caudaloso Rio Paraguai, que 
continua, mesmo com a intensa seca, 
banhando a orla daquela que se tornou 
Princesa, guindando o padroeiro São Luís de 
França ao altar de sua Igreja matriz, onde 
abençoa o cotidiano desse povo hospitaleiro.  

Como cidade fundada no século 
XVIII, Cáceres possui inúmeros prédios e 
elementos arquitetônicos de alta relevância, 
teve parte do perímetro do centro do 
município tombado pelo Instituto do 
Patrimônio Histórico e Artístico Nacional 
(Iphan) em 2010. Além do Centro Histórico, 
foram tombadas fazendas, usinas, e sítios 
arqueológicos. 

Cáceres destaca-se, especialmente, 
por retratar em sua arquitetura diferentes fases 

vividas desde a colonização da América 
Portuguesa até os dias atuais, tendo desde 
edif icações em perfei to estado de 
conservação, até prédios em estado avançado 
de degradação, seja por ação humana ou do 
tempo. Cáceres se destaca no turismo 
histórico e esportivo. Encontra-se situada 
numa das regiões mais privilegiadas do 
pantanal mato-grossense, visto que ostenta 
uma das maiores potencialidades turísticas do 
Estado, o Rio Paraguai. Uma terra abençoada 
com um paraíso ecológico, filão turístico que 
infelizmente é pouco explorado, mas Cáceres 
com sua imponência de Princesinha do 
Pantanal, acolhe o forasteiro por amor e por 
suas ruas estreitas e casarões centenários 
conta um pouco da sua história. Rincão 
abençoado por Deus e bonito por natureza, 
sua fauna e flora são bênçãos divinas que 
ilustram o pano de fundo de sua fina estampa. 
Berço do maior Festival de Pesca embarcada 
do mundo, legado do saudoso Aderbal 
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Sou uma pessoa que não gosta de ver 
alguém jogar lixo na rua. O motivo é muito 
simples: precisamos cuidar da nossa casa 
comum. Isso também serve para os itens 
públicos que são depredados. Quando 
destruímos o que é público, de forma direta e 
indireta, estamos nos prejudicando, já que estes 
bens são para o nosso uso. 

Tenho receio destes que não olham a 
sua volta e muito menos enxergam o impacto que 
sua atitude pode causar em seu meio. Com isso, 
só percebemos a consequência que um papel de 
bala jogado no chão pode trazer até passar por 
uma rua alagada, por conta de entupimento nas 
redes coletoras de esgoto e águas pluviais. 

Outros podem não sentir falta de um 
hospital até precisar dele. A verdade é que nós só 
sentimos falta quando precisamos. 

A questão é que nem todos conseguem 
olhar o mundo com a visão ampliada, nem 
entendem que uma boa parte do que nós fazemos 
pode impactar o próximo fazendo diferença ou 
prejudicando. Para se viver bem em sociedade é 
preciso ter a consciência de que a minha ação 
pode impactar também as pessoas a minha volta. 

Eu costumo falar que, “a “grosso 

Somos indivíduos, cada um com um 
gosto e com suas preferências, isso é normal. A 
questão é que a palavra “nós” deve se fazer 
presente quando o assunto for sobre um bem 

São estes que estacionam o carro de 
forma errada nos locais públicos ou ocupam duas 
vagas na garagem por estacionar de forma 
descuidada. São estes também que jogam lixo na 
rua, sem se importar com o impacto que a sua 
ação trará. Ou que ouvem som alto, sem se 
preocupar com seu vizinho. 

modo”, existem dois tipos de pessoas. Primeiro 
as que pensam somente em si, que não possuem 
capacidade alguma de olhar em volta, de 
perceber o outro, com isso seguem fazendo o que 
bem entendem. 

Este tipo de cidadão só enxerga apenas 
a si e acredita que as suas vontades são as únicas 
coisas que importam, que a vida deve seguir 
conforme o seu ponto de vista e gostos pessoais. 

Em contrapartida, existe o cidadão que 
consegue olhar em volta, que procura não 
prejudicar o espaço que é de todos. Que vive o 
nós, e não o eu. Normalmente quem é assim, não 
só procura não incomodar o outro, mas também 
sabe como viver de forma ética e coerente. 
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EDITORIA

SIMPÓSIO DISLEXIA

NA TELINHA

O Corte de energia para os consumidores de 
baixa renda que estava suspenso por conta da 
pandemia, voltou a ser uma possibilidade a 
partir de outubro. A proteção aos consumidores 
para não perderem a luz em casa, mesmo sem 
pagar a conta mensal, estava amparada pela 
resolução nº 928, da Aneel, de 26 de março deste 
ano, cuja validade se encerrou no dia 30 de 
setembro. De acordo com a Aneel, em Mato 
Grosso há cerca de 181.554 consumidores 
beneficiados pela tarifa social, programa 
voltado para famílias de baixa renda. O corte de 
energia só poderá ser efetuado mediante 
notificação, devendo transcorrer 15 dias, depois 
da notificação, para suspender o fornecimento. 
A suspensão da energia volta a ser possível para 
todos os consumidores, inclusive para os da 
tarifa social. 

FONTE LUMINOSA

Vereadores aprovaram a solicitação pedindo o 
religamento da fonte luminosa na Praça Barão 
do Rio Branco. O vereador Celso Silva é o autor 
da indicação e, em sua justificativa explica que 
Cáceres já alcança a marca de 85% da população 
adulta imunizada contra Covid-19 bem como já 
vacina adolescentes de 12 a 17 anos, portando 
acredita que o momento é oportuno para volta 
gradativa da normalidade. Ressalta ainda que 
além da fonte ser uma atração na Praça, é um dos 
cartões postais da cidade. Diante desse cenário, 
para Celso Silva, a religação da fonte simboliza 
retomada à vida cotidiana, trazendo benefícios 
aos cidadãos ao promover visitas, turismo local 
e comércios. Também destaca que a crise hídrica 
na região, não altera o funcionamento da fonte, 
uma vez que a mesma funciona com ciclo 
contínuo, isto é, utiliza a mesma água em um 
processo de filtragem impedindo o desperdício 
ou uso irresponsável.  

Visando proporcionar o debate sobre Dislexia, 
distúrbio genético que dificulta o aprendizado e 
a realização da leitura e da escrita, a ALMT 
realiza nesta quinta (7) e sexta-feira (8), o VI 
Simpósio Dislexia em diferentes perspectivas 
2021. O VI Simpósio da Dislexia será aberto 
oficialmente às 19h do dia 7, no Plenário da 
Assembleia Legislativa, com duas palestras.  A 
primeira será conduzida pelo publicitário Felipe 
Ponce, com o tema “Como ser aluno com 
dislexia no Brasil”. A segunda abordará o tema 
“Educação e os Impactos no retorno às aulas” 
com a doutora em neurociências e pesquisadora 
da Universidade de Campinas (Unicamp), 
Sylvia Ciasca. No segundo dia, a pauta será 
Dislexia e as Políticas Públicas em Mato 
Grosso.   

De volta a telinha o apresentador Edmilson 
Campos, conhecido no meio jornalístico como 
Café no Bule, ele que passou a comandar o 
programa Olho Vivo na Cidade na Band 
transmitido pela TV Vitória Régia – Canal 6. 
Com programação ao meio dia, de segunda a 
sexta-feira, o programa vai debater assuntos 
cotidianos,  levando informações aos 
telespectadores. O programa também será 
transmitido na página Olho Vivo na Cidade pelo 
Facebook.   

CORTE ENERGIA

SEM AR

Imagine como é trabalhar em um ambiente 
fechado, no calor de 37º C ou mais, sem uma 
brisinha sequer para aplacar a quentura. É assim 
que os colaboradores do Ganha Tempo em 
Cáceres, estão cumprindo o expediente nas 
últimas semanas. De acordo com uma fonte do 
JCC, foi estabelecida uma redução no número 
de atendimentos, com rodízio dos colaboradores 
entre os períodos matutino e vespertino, porém 
providenciar o concerto do ar, até agora nada, só 
ficando no jogo do empurra empurra. A 
reportagem tentou contato com a gerência do 
local pelo telefone fixo e celular, mas não obteve 
sucesso. Vamos aguardar.  

 ___***Guilherme Augusto de Carvalho, 
Bacharel em Teologia, Especialista em Filosofia, 
Ciências da Religião e Ensino Religioso. 
Professor da Área de Humanidades do Centro 
Universitário Internacional Uninter 

Viver em sociedade é um modo de 
pensar que parte da premissa que cada um tem o 
seu espaço, gosto e preferências e que 
precisamos respeitar este limite. Mas também é 
entender que as minhas ações devem ser 
conscientes e éticas, entendendo que o mundo 
não gira ao redor dos meus gostos pessoais e 
escolhas. 

Não se trata de apenas não atrapalhar, e 
sim, viver entendendo que a minha liberdade vai 
até a liberdade do outro. Não temos o direito de 
infringir o direito alheio, e isso se dá seja não 
depredando um local público, até jogando o seu 
lixo no lixo, entre tantas atitudes que são 
simples, mas fundamentais para mantermos a 
ordem e o respeito mútuo. Viver em comunidade 
é entender o significado de “nós” e colocar de 
lado o “eu”!

comum, quando a minha ação for invadir o 
espaço alheio ou mesmo prejudicar a nossa 
natureza e meio ambiente. 
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Michelis. Celebrar o aniversário de nossa 
cidade é motivo para enaltecermos suas 
qualidades e um orgulho para todos nós. 
Sobretudo porque sabemos que Cáceres, em 
que pese as dificuldades, sabe como ninguém 
acolher aqueles que aqui chegam em busca de 
um novo recomeço ou de tranquilidade e mais 
qualidade de vida. Terra de gente boa e feliz, 
cercada de uma beleza ímpar, que encanta os 
olhos de quem aqui vive e visita. 

Em mais um aniversário da 
Princesinha, nós da família "Jornal Correio 
Cacerense" queremos congratular com todos 
os cacerenses pelo esforço de cada um na 
construção diária da cidade, aos que aqui 
nasceram e aos que escolheram essa terra para 
ser sua e participar ativamente da construção 
de sua história. Parabéns Cáceres! Nos seus 
243 anos vamos celebrar o seu passado e o seu 
presente, porque é muito bom viver na cidade 
em que se vê o “futuro no horizonte”. Bom 
dia! 
 

Cáceres uma cidade de histórias e encantos 

Vivendo com ética 
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A  p r o g r a m a ç ã o  f o i  
anunciada na segunda-feira pela 
prefeita Eliene Liberato Dias, após 
reunião com seu secretariado. O 
calendário de comemoração teve 
início no dia primeiro e seguirá até o 
dia 29 do corrente mês com várias 

l v o r a d a  F e s t i v a ,  Ahasteamento da Bandeira, 
a t iv idades  espor t ivas ,  

exposição artística, apresentações e 
missa em Ação de Graças são 
algumas das atrações preparadas 
pela Prefeitura de Cáceres para a 
comemoração do aniversário da 
cidade, celebrado hoje 6 de Outubro.  

O momento também é de 
a g r a d e c i m e n t o ,  a s s i m  a s  
comemorações alusivas aos 243 
anos da cidade, terá missa em ação 
de graças, que será celebrada as 18h 
na Catedral São Luís.  

programação esportiva, as 17h 
30min na Praça Barão acontece uma 
aula de ginástica com objetivo de 
despertar nas pessoas o estímulo da 
prática de exercícios para manter a 
saúde do corpo e da mente.  

Às 19h no Centro de 
Eventos Sophia Maria Leite, na 
Secretaria de Turismo e Cultura, 
acontece a exposição de réplicas das 

atividades e atos administrativos.  
O primeiro evento do dia 

será o tradicional Ato Cívico, 
marcado para as 8h na Praça Barão 
do Rio Branco, com alvorada 
festiva, hasteamento da Bandeira e 
execução do Hino da Cidade. Após, 
a Praça Barão será palco de um 
mutirão de cidadania intitulado Ação 
Total, que vai levar ao cidadão todos 
os serviços ofertados pela prefeitura. 
O atendimento será das 9h às 12 
horas.  A programação prossegue no 
período vespertino, com abertura 
dos jogos de areia, às 16h na Praia do 
Daveron. Dando sequência na 

ser mais que um evento de 
coletagem de lixo, deve tocar fundo 
nas pessoas e conscientizar a 
população sobre a necessidade 
p r e s e r v a c i o n i s t a  e  d e  
sustentabilidade. “Esta ação 
ambiental é muito importante para a 
vida do rio Paraguai e para garantir 
às gerações futuras as mesmas 
oportunidades”, finalizou Diego.      

A título de informação em 
média a cada mutirão são retiradas 
cerca de 5 a 7 toneladas de lixo do rio 
e de baias num trecho de 150 
quilômetros.   O mutirão foi 
idealizado há 32 anos atrás pelo 
capitão tenente da Marinha do 
Brasil, Renato Thomas, hoje oficial 
da reserva e proprietário de 
embarcações turísticas, que mais 
uma vez também está à frente da 
preparação. “Esta é uma ação 
coletiva para preservar o rio 
Paraguai e garantir que esta riqueza 
no pantanal de Mato Grosso 
sobreviva. 

Todos que utilizam de 
alguma forma devem ter  a  
responsabilidade de não deixar lixo 
no local” observou Renato. 

A data e as estratégias a 
serem adotadas foram definidas em 
reunião no gabinete da prefeita 
Eliene Liberato, com a presença de 
representantes da Lanchas Araés, 
Marinha do Brasil, 2º Comando de 
Fronteira Jauru/66º BIMtz, Polícia 
Ambiental, Cruz Vermelha, Asatec, 
Autarquia Águas do Pantanal, além 
de várias entidades educacionais, 
ambientalistas e clubes de serviços. 

 Um evento, que de forma 
co le t iva ,  in tegra  d i fe ren tes  
segmentos da sociedade cacerense, 
com o objetivo de limpar as 
margens,  praias e áreas de 
acampamento de pesca no rio 
Paraguai e seus afluentes. 

A exemplo de outras 
edições, a proposta é conscientizar a 
população, sobre os malefícios que a 
grande quantidade de lixo deixada 
ou despejada no rio Paraguai e seus 
afluentes, traz para o meio ambiente 
e principalmente para a fauna 
ictiológica dos rios da região. 

om data definida para o dia C17 de outubro, a prefeitura de 
Cáceres e parceiros realizam 

a 33ª edição do mutirão de limpeza 
do rio Paraguai. 

“Não sabemos ao certo 
quantas embarcações e coletores 
teremos à disposição, somente no 
decorrer dos próximos dias 
poderemos definir com exatidão 
qual a extensão da área de atuação da 
retirada de resíduos, mas o mais 
importante é que o evento aconteça e 
sua sensibilização também”, 
destacou Claudionor Duarte. 

Para o coordenador de Meio 
Ambiente da prefeitura de Cáceres 
Dário Diego Senn, o mutirão deve 

D e  a c o r d o  c o m  o s  
organizadores, são esperadas a 
participação de centenas de pessoas. 
Com relação ao número de 
embarcações eles aguardam a 
resposta de proprietários para terem 
um número exato. Sempre fazendo 
parte da comissão organizadora, o 
servidor público municipal e guia 
turístico Claudionor Duarte Correa, 
disse que este ano, por conta da 
pandemia do coronavírus, não 
garante que conseguirão realizar a 
área de coleta sempre estipulada de 
50 km rio acima e 70 km rio abaixo, 
totalizando 120 quilômetros, mas 
que estão empenhados em atingir 
uma grande área.

promoção da saúde e do bem estar 
das futuras mamães e de seus 
bebês”, afirma Maria Celia.           

O perfil das famílias 
atendidas no Projeto são daquelas 
em situação de vulnerabilidade e 
risco social, com renda na linha de 
pobreza e/ou extrema pobreza, 
também tem que ser a primeira 
gestação e estar no segundo mês de 
gravidez.  

Durante o projeto, as 
gestantes vão participar de oficinas 
de crochê (cueiros e fraldas), de 
tricô (sapatinhos) e de bolos de 
aniversário. Em cada encontro é 
oferecido um lanche e um sacolão 
para auxiliar na alimentação da 
família. Além disso, as futuras 
mamães ao final da gestação 
receberão um kit de enxoval para o 
bebê.  

Nesse primeiro momento, 
estão sendo atendidas 10 gestantes 
que recebem orientação sobre 
importância do aleitamento 
m a t e r n o ,  s e u s  b e n e f í c i o s  
nutricionais e emocionais; sobre o 
parto natural e cesariana, entre 
outros. Os encontros também 
proporcionam as futuras mamães 
uma rica troca de experiências, 
interação, aprendizado e novas 
amizades.  

“O ponto fundamental deste 
projeto é o incentivo à realização do 
pré-natal regularmente para garantir 
desenvolvimento saudável da 
gestação, a fim de cooperar para a 

uscando acolher gestantes Be m  s i t u a ç ã o  d e  
vulnerabilidade social e 

carência financeira, residentes nos 
municípios de Cáceres, a Associação 
de Senhoras de Rotarianos – ASR, 
em parceria com o grupo da 
Irmandade da Paroquia São Luiz e 
Unidade Básica de Saúde, estão 
desenvolvendo o Projeto Colo de 
Mãe, que visa transmitir noções 
básicas no período gestacional, 
estimulando a gestante a realizar o 
pré-natal mensalmente em uma 
UBS.  

De acordo com a presidente 
da ASR, Maria Célia Almeida 
Oliveira, as gestantes inscritas são 
acompanhadas e durante o período 
gestacional recebem informações 
através dos encontros que são 
realizados uma vez por mês, na sede 
do Rotary Club de Cáceres, no 
horário das 13h30 às 16h30, onde 
são realizadas palestras com equipe 
multiprofissional formada por 
enfermeiros,  f is ioterapeutas,  
psicólogos, odontólogos, médicos e 
outros. 

D u r a n t e  t o d a  a  
programação, todos os protocolos 
sanitários de biossegurança 
exigidos pelos órgãos de saúde, 
serão cumpridos. Lembrando que 
o uso de máscara é obrigatório. 

terra que me acolheu. Cidade de 
um povo honesto, trabalhador e 
muito acolhedor, que me recebeu 
como filha e me elegeu prefeita 
numa relação de muito amor e 
confiança. Estou muito feliz por 
poder comemorar esta data com 
nossa gente”, comemorou Eliene. 

fachadas da cidade.  Fechando com 
chaves de ouro, após a missa, duas 
atrações imperdíveis, a banda de 
música do Comando de Fronteira 
Jauru/66º BIMtz do Exército 
Brasileiro e o Corpo Musical da 
Polícia Militar de Mato Grosso se 
apresentam na Praça Barão, a partir 
das 19h30. A prefeita Eliene 
Liberato Dias, não poupa elogios 
para a cidade e se diz feliz e 
orgulhosa em poder comemorar os 
243 anos da Princesinha do 
Paraguai. “Sou apaixonada por esta 

SAVE THE DATE

Aniversário de Cáceres é comemorado com  
 programação especial na agenda cultural 

Prefeitura promove atividades culturais e artísticas para saudar os 243 anos da cidade 

Da Redação 

Banda do Exército e Corpo Musical da PM se apresentam na comemoração do aniversário da cidade   

Foto: Divulgação

SOLIDARIEDADE

Em Cáceres, Projeto “Colo de Mãe” oferece  
acompanhamento a gestantes de baixa renda 
Da Redação 

Gestantes participaram do terceiro encontro   

Foto: Divulgação

AÇÃO AMBIENTAL

Prefeitura e parceiros traçam diretrizes para 
o 33º Mutirão de Limpeza do Rio Paraguai  

Redação c/ Assessoria 

Reunião com líderes definiu data e metas para o Mutirão  

Foto: Esdras Crepaldi
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s e g u r a n ç a  e  c o n f i a n ç a  p a r a 
realizarmos os procedimentos com o 
recém-nascido em sala de parto", 
declara.  

As práticas adotadas pela 
unidade foram reconhecidas pelo 
Unicef (Fundo das Nações Unidas 
para a Infância) e pela OMS 
(Organização Mundial da Saúde), 
por meio do selo Amigo da Criança, 
concedido pela IHAC (Iniciativa 

O São Luiz é uma unidade 
própria da Pró-Saúde, entidade 
filantrópica com mais de 50 anos de 
experiência na área de gestão 
hospitalar. 

O hospital é referência no 
atendimento de média e al ta 
complexidades para 22 municípios 
na Região Centro-Oeste do País, e 
para as cidades de San Matias e San 
Ignacio de Velasco, na Bolívia.  

ma indicação endereçada ao UE x e c u t i v o  M u n i c i p a l 
solicitando a criação de um 

Programa de Amparo e Assistência a 
Crianças e Adolescentes Órfãos pela 
Covid-19, foi aprovada pelos 
vereadores de Cáceres. De autoria da 
v e r e a d o r a  M a z é h  S i l v a ,  a 
propositura relata que o número de 
menores brasileiros que ficaram 
órfãos é 180 vezes maior que os 
cerca de 1,2 mil óbitos na faixa etária 
até 19 anos desde o começo da 
pandemia, de acordo com dados de 
um estudo do Ministério da Saúde. 

O s  r e s u l t a d o s  s e r ã o 
divulgados no dia 08 de outubro nas 
mídias sociais da SME.  Segundo a 
secretária municipal de Educação 
Liamara Rodrigues da Silva, as fotos 
v e n c e d o r a s  f a r ã o  p a r t e  d o 
Calendário de 2022 da Secretaria 
Municipal  de Educação e os 
desenhos infantis vencedores ficarão 

 prefeitura de Cáceres, por Ameio  da  Secre ta r ia  de 
Educação - SME, lançou, em 

comemoração aos 243 da fundação 
do município, na última segunda-
feira (04), o primeiro concurso de 
D e s e n h o  e  F o t o g r a f i a  p a r a 
estudantes da rede municipal de 
ensino, com o tema "Só se vê bem 
com os olhos do coração". 

O 1º Concurso de Desenho 
será voltado para os alunos da 
educação infantil, enquanto o de 
Fotografia será para os estudantes do 
ensino Fundamental. As inscrições 
vão até quinta-feira (07/10). Cada 
participante poderá apresentar um 
trabalho quando a categoria for 
desenho infantil e até três fotos 
inéditas na modalidade fotos. Serão 
p remiados  os  t r ê s  me lhores 
classificados de cada categoria, onde 
a avaliação será feita por uma 
comissão julgadora escolhida pela 
prefeitura. 

expostos nas redes sociais da SME e 
no site oficial da prefeitura. Liamara, 
destacou que a atividade artística 
pedagógica procura despertar o 
olhar e a sensibilidade dos alunos 
das escolas municipais para a 
natureza e os atrativos construídos 
d a  b i c e n t e n á r i a  C á c e r e s , 
estimulando a criatividade através 
de registros fotográficos e desenhos, 
e com isso estimulando o surgimento 
de novos talentos. 

A p r e f e i t a  f i n a l i z o u 
a v a l i a n d o  q u e  o  i n c e n t i v o 
pedagógico de maneira artística para 
trabalhar Cáceres, contribui na 
formação cidadã e desenvolve nos 
alunos  outras potencialidades. 

De acordo com a prefeita 
Eliene Liberato Dias a iniciativa 
com objetivo de utilizar a arte, de 
maneira didática, para desenvolver a 
c r i a t i v i d a d e  d o s  a l u n o s ,  a o 
homenagear Cáceres, foi muito 
oportuna. “Cáceres é uma cidade 
linda, tem muitos atrativos, pontos 
turísticos e paisagens que vão 
inspirar as crianças a desenharem e a 
fotografarem toda nossa riqueza 
c u l t u r a l .  S ã o  p a i s a g e n s  e 
monumentos arquitetônicos, tenho 
certeza que vai ser difícil para a 
comissão julgadora escolher os 
vencedores”, destacou Eliene.  

Colocado em proporção, o 
número corresponde a uma taxa de 
2,4 órfãos para cada mil brasileiros 
menores de idade, a quarta maior 
entre os 21 países incluídos no 
estudo.  O trabalho também mostra 
que as crianças que perderam o pai 
são, no mínimo, o dobro das que 
perderam a mãe; no caso do Brasil, 
no entanto, foi mais que o triplo: 88 
mil ficaram órfãos de pai, contra 26 
mil que perderam a mãe. Cerca de 17 
mil perderam os avós responsáveis 
por sua criação, estima a pesquisa. 

A vereadora relata que o 

No longo prazo a perda dos 
pais aumenta o risco de doenças, 
suicídio, gravidez na adolescência, 
evasão escolar, violência sexual e 
vulnerabil idade à exploração 
econômica, segundo os cientistas. 
Mazéh, portanto, acredita ser 
importante articular para que essa 
política pública de amparo aos 
órfãos da Covid-19 em situação de 
vulnerabilidade seja implementada, 
oferecendo a devida assistência a 
crianças e adolescentes por parte do 
poder público municipal. 

estudo aponta a necessidade de 
governos ajudarem as famílias a 
criar os menores de idade que 
tenham ficado órfãos devido à 
p a n d e m i a ,  p a r a  e v i t a r  a 
institucionalização e para ajudar as 
crianças afetadas materialmente e 
emocionalmente. 

A  a u t o r a  f i n a l i z a 
informando a existência, no Senado 
Federal, de uma proposta que 
p r e t e n d e  c r i a r  u m  a u x í l i o 
assistencial para crianças que 
perderam os pais em decorrência da 
Covid-19.  O Projeto de Lei nº 
2.180/2021, sob análise da esfera em 
questão, busca garantir que menores 
de  18 anos  recebam amparo 
financeiro custeado pelo Fundo de 
A m p a r o  à s  C r i a n ç a s  Ó r f ã s 
(Facovid). 

A capacitação, voltada para 
os profissionais de Enfermagem que 
atuam nas salas de parto, alojamento 
e Unidades de Terapia Intensiva do 
HSL, integra as ações do Dia 
Mundial de Mobilização pela 
Segurança do Paciente (lembrado no 
dia 17/9), criado pela Organização 
Mundial da Saúde (OMS), e que 
possui como tema para 2021 
"Cuidado materno e neonatal 
seguro".  

 Hospital São Luiz (HSL), Oem Cáceres, realizou, na 
última semana, treinamento 

sobre as estratégias envolvidas no 
p r o c e s s o  d e  n a s c i m e n t o  e 
reanimação neonatal em sala de 
parto, com foco no recém-nascido.  

Segundo a enfermeira, 
Francielle de Oliveira Barbosa, que 
atua no setor de obstetrícia da 

Já Ana Paula do Espírito 
Santo, técnica de enfermagem do 
HSL, ressalta que a ação contribui 
para a atualização baseada nas 
melhores evidências científicas.

"Esse treinamento traz 
benefícios na assistência e auxilia no 
processo de redução de eventuais 
t a x a s  d e  m o r t a l i d a d e s  e 
complicações ao recém-nascido, 
diminuindo a necessidade de 
p r o c e d i m e n t o s  i n v a s i v o s  e 
priorizando o contato pele a pele 
com a mãe", explica.  

" E s t e  t r e i n a m e n t o  é 
i m p o r t a n t e  p a r a  a  n o s s a 
qualificação, além nos trazer mais 

unidade, o programa traz mais 
segurança e qualidade aos pacientes, 
além de fortalecer a humanização, ao 
colocar como prioridade o contato 
próximo entre mãe e recém-nascido.  

Hospital Amigo da Criança) aos 
h o s p i t a i s  q u e  r e a l i z a m  o 

cumprimento dos dez passos para o 
sucesso da amamentação. 

CAPACITAÇÃO

Hospital São Luiz promove treinamento de  
assistência ao recém-nascido em sala de parto 

Unidade é referência para gestantes de 22 municípios do oeste mato-grossense 

Assessoria 

ASSISTÊNCIA

A capacitação é voltada para os profissionais de Enfermagem que atuam nas salas de parto  

Foto: Ilustrativa

Vereadores aprovam criação de programa de amparo e 
assistência a crianças e adolescentes órfãos da Covid-19  
Assessoria 

Vereadora Mazéh é autora de indicação

  Foto: Arquivo

ARTE NA ESCOLA

Educação realiza concurso de fotografia e 
desenho para alunos de escolas municipais 
Assessoria 

Inscrições encerram nesta quinta-feira,7  

Foto: Divulgação
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Wallace Antunes Gonçalves - Natural de Patos-
MG, graduado em administração pela UFMT, 
filho de pecuarista, trabalhou no plantio de cana-
de-açúcar com sua família, resultando no legado 
que hoje é a COOPERB. 

A Banda do Comando de Fronteira de 
Jauru/66° BIMtz contemplou o evento, realizando 
as performances do Hino Nacional Brasileiro e do 
Hino do Vereador, este composto pelo icônico 
Ênio Maldonado,  advogado cacerense 
considerado o “primeiro vereador do Brasil” e que 
também fora homenageado na solenidade. 

Domingos discursou como chefe do 
Poder Legislativo, realizador da solenidade, e 
Celso discursou representando os vereadores. 

A data em questão, 1º de outubro, foi 
escolhida por nela se comemorar o Dia do 
Vereador. Entregaram Títulos o Presidente 
Professor Domingos Oliveira, Engenheiro Celso 
Silva, Flávio Negação, Franco Valério, Professor 
Leandro dos Santos, Luiz Landim, Manga Rosa, 
Marcos Ribeiro, Pastor Júnior, Rubens Macedo e 
Valdeníria Dutra. 

A jovem cantora Kamila Arruda e o 
Secretário Municipal de Planejamento, Jerônimo 
Gonçalves, embalaram a trilha sonora com 
apresentações, e o quarteto Amigos do Rei fez uma 
homenagem às mais de 400 vítimas da Covid-19 
em Cáceres. 

Confira a lista de novos cidadãos 
cacerenses com breve biografia,  e os 
parlamentares que os homenagearam. Não 
puderam comparecer à solenidade Ana Lya Ferraz 
da Gama Ferreira, homenageada pela vereadora 
Valdeníria Dutra; Samuel Carvalho Oliveira, 
homenageado pelo vereador Marcos Ribeiro; e Dr. 
Luiz Carlos Pieroni, homenageado pelo vereador 
Pastor Júnior. Eles receberão os títulos em outra 
oportunidade. 

VEREADOR ENGENHEIRO CELSO SILVA:  
Carlos Henrique Baqueta Fávaro - Natural de 
Bela Vista do Paraíso-PR, agropecuarista e 
político brasileiro, exerceu o cargo de Vice-
Governador de Mato Grosso. Atualmente é 
Senador Federal, onde atua com grandes 
demandas para Cáceres e região, desenvolvendo 
as macropolíticas econômicas para nossa região. 

VEREADOR PROFESSOR DOMINGOS 
OLIVEIRA:  Adilson Batista Barbosa da Silva 
- Natural de Figueirópolis D'Oeste-MT. Sargento 
da PM. Atua há 23 anos na Polícia Militar do 
Estado de Mato Grosso, qualificado em diversas 
áreas da segurança pública. Em 2019 foi 
promovido a 2ª Sargento, sendo detentor das 
medalhas de bronze e prata por apresentar bom 
serviço à sociedade. Exerceu suas funções na 
companhia PM comunitária do Bairro Junco, 
CISC e outras atribuições em prol da sociedade, se 
considera Cacerense de Coração e Alma. 

Em cerimônia no Salão de Eventos da Secretaria 
Municipal  de  Tur ismo e  Cul tura ,  30  
homenageados receberam a honraria das mãos de 
11 vereadores cacerenses. 

 Câmara Municipal de Cáceres realizou, na Anoite de sexta-feira (1º), solenidade para  
entrega de Títulos de Cidadão 

Cacerense a ilustres individuais que, embora 
nascidos em outros municípios, prestaram 
relevantes serviços a Cáceres e sua população.  

Também estiveram presentes a Prefeita 
Eliene Liberato, o Vice-Prefeito Dr. Odenilson 
Silva e os Deputados Estaduais Túlio Fontes, 
Valmir Moretto e Dr. Gimenez (licenciado do 
cargo),  os quais  real izaram discursos 
parabenizando os homenageados e o Legislativo 
pela celebração. 

VEREADOR PASTOR JÚNIOR:  Ataide de 
Campos Malheiros Filho - Natural de Cuiabá-
MT. Graduado em Engenharia Elétrica pela 
UFMT e Bacharel em Direito pela UNEMAT. 
Trabalhou no departamento de obras públicas do 
Governo de Mato Grosso, TELEMAT, UNEMAT 
e POLITEC local onde atua como coordenador 
Regional.  
Olegário Velarde Silva - Nascido em Porto 
Esperidião-MT, Major do Exército Brasileiro. 
Formado Oficial de Infantaria pela Academia 
Militar da Agulhas Negras em 2004. É especialista 
em Operações no Pantanal, Instrutor de Ed. Física, 
Paraquedista e Escalador Militar. Pós-Graduado 
em Operações Militares pela Escola de 
Aperfeiçoamento de Oficiais. Atualmente é o 
Comandante da Base Administrativa do Comando 
de Fronteira Jauru/66º Batalhão de Infantaria 
Motorizado, em sua 2ª passagem por Cáceres.Teve 
atuação direta no apoio aos desabrigados da 
enchente de 2007; Operações de combate aos 
ilícitos transfronteiriços e ambientais; Combate 
aos incêndios florestais em 2020; Apoio no 
combate ao COVID em 2020 e 2021, realizando 
inúmeras desinfecções e apoios à vacinação. 

Valmir Luiz Moretto - Natural de Palotina-PR. 

Deputado Estadual. Chegou a Mato Grosso em 
1986, iniciou sua vida política como Prefeito de 
Nova Lacerda em 2009, sendo reeleito em 2012. 
Presidiu o Consórcio Vale do Guaporé, atualmente 
é Deputado Estadual em seu 2º mandato, sempre 
trabalhando em prol do bem-estar da população, 
priorizando a saúde, educação, esporte, assistência 
social, segurança e infraestrutura. 
Luís Amilton Gimenez - Natural da Cidade de 
José Bonifácio-SP. Médico da Família, formado 
pela Faculdade de Medicina de Catanduva-SP. 
Deputado Estadual licenciado. Iniciou sua 
trajetória em Mato Grosso em 1977, atuando como 
clínico geral e professor de língua portuguesa em 
São José dos Quatro Marcos. Com mais de 40 anos 
de profissão, contribuiu com o desenvolvimento 
da cidade, sendo membro fundador do Lions Club 
de Quatro Marcos e Mirassol D'Oeste, onde 
oferecia atendimento gratuito à população.  
Ingressou na Política em 2018, se elegendo 
deputado Estadual sendo considerado o Primeiro 
deputado eleito do Município de Quatro Marcos. 
Sempre defendendo a saúde, educação e segurança 
pública, o deputado Gimenez atua brilhantemente 
em nossa região oeste. 

desistiu dos estudos e terminou o 2º grau 
do ensino médio. 

VEREADOR FRANCO VALÉRIO:  
João Batista Cardoso - Natural de 
Cuiabá- MT. Advogado Militante 
formado pela UFMT, atuou no exército 
Brasileiro. Em 1974 ingressou na 
Polícia Rodoviária Federal onde já atuou 
como chefe de núcleo, Inspetor Chefe, 
Chefe da seção Policiamento e 
segurança federal em MT, participou da 
Comissão de trabalho e elaboração do 
manual de operações da polícia 
Rodoviária federal em Brasília – DF. 

Aposentou em 1997, e passou a advogar, onde já 
exerceu cargo de direção geral, assessoramento 
nível DGA-6, diretor da cadeia pública de Cáceres, 
e coordenador de trânsito do município. 
Jorge Corrêa de Lima - Natural de Frei Paulo-
SE. Graduado em matemática pela UNEMAT, 
Técnico em Agrimensura pela Secretaria de 
Educação de Goiás em Cálculo Topográfico - 
Projeto Rondon. Exerceu diversas atividades de 
integração social, como membro da diretoria da 
Associação Casa de Maria José, 6º MT - Grupo de 
Escoteiro “Luiz de Albuquerque de Mello Pereira 
e Cáceres”. Atuou brilhantemente por 43 anos no 
INCRA. 
Sandra Mara Fernandes Bonilha - Natural de 
Guarantã do Norte-MT. Graduada em 
Enfermagem pela Universidade Federal de 
Pelotas. Especialista em Saúde Pública pela 
UFMT e Saúde e Segurança do Trabalhador pela 
Faculdade Afirmativo. Mestre em Saúde Coletiva 
pelo Instituto de Saúde Coletiva da UFMT.  Sua 
história em Cáceres iniciou em 1983 através do 
projeto Rondon, onde se apaixonou por nossa 
cidade e despertou a vontade de ficar e constituir 
seu lar aqui. Em 1985 se efetivou através da 

e demais instituições, entre elas: Projeto Lobo 
Guará; Projeto Verde Novo do JUVAM de Cuiabá; 
Festival de Pesca, Limpeza do Rio Paraguai; 
Campanha “Queimada é Crime”; Conscientização 
Onça Pintada. À frente do JUVAM, se encantou 
pelo pantanal, onde se especializou em Direito 
Ambiental e Urbanístico na Universidade Federal 
de Mato Grosso. Atuou como diretora do fórum, 
coordenadora do CEJUSCC, participou 
ativamente do GGI-M de Cáceres, sempre 
trabalhando com dedicação e amor à nossa cidade. 

VEREADOR LUIZ LANDIM:   João Batista 
de Carvalho - Natural de Pereira Barreto-SP, 
Graduado em Matemática e Pós Graduado em 
Etnomatemática, ambos pela UNEMAT.  Servidor 
Público Municipal, atuou 30 anos como professor 
do ensino médio, sendo o primeiro professor da 
Escola Municipal Santo Antônio do Caramujo em 
1982, foi também o Primeiro Diretor do núcleo 
formado por onze escolas das comunidades 
vizinhas. Atuou na direção das escolas Raquel 
Ramão e Tancredo Neves, efetivando no 
município no ano de 1999 e sempre pautou em dar 
o melhor de si no intuito de, cada vez mais, formar 
cidadãos responsáveis, conscientes dos seus 
direitos e deveres.  
Nilson Magio - Natural de São Francisco-SP, 
chegou em Cáceres no ano de 1980 e concluiu o 
EM na Escola Municipal Santo Antônio do 
Caramujo. Empreendedor no segmento de 
comércio industrial cerâmico, fabricando telhas e 
tijolos para a construção civil, sendo pioneiro 
nesse segmento. Se destacou pelos trabalhos 
sociais voltados à comunidade do Caramujo. 
Suely Maria de Oliveira - Natural de Reserva do 
Cabaçal-MT, graduada em Administração na 
Faculdade Católica Rainha da Paz no Município 
de Araputanga.Como acadêmica sempre se 
destacou por sua comunicação e liderança. 
Chegou em Cáceres através de Técnicos da Caixa 
Econômica Federal em 2013, atuando na gestão 
pública da Prefeitura Municipal de Cáceres. 
Sempre atuando em prol do município, teve um 
brilhante trabalho à frente dos processos de 
convênio, buscando conclusão e idealização de 
diversas obras de estruturais, nas mais variadas 
áreas como saúde, educação, turismo, agricultura, 
pavimentação e drenagem. Totaliza até o presente 
momento um montante de aproximadamente 80 
milhões de obras entregues e prestes a entregar. 

José Osvaldo dos Santos - Natural de Quatá-SP. 
Policial Militar, ingressou no Exército Brasileiro 
em 1977 no 2º B Fron. No mesmo ano ingressou na 
Corporação da PMMT, onde não existia nenhum 
tipo de tecnologia, as comunicações eram feitas 
por mensagens datilografadas e patrulhamento a 
pé. Em 1995 foi Promovido a Cabo, e candidato a 
vereador por Cáceres, ficando como 3ª suplente. 
Atualmente assessora o comandante do 6º BPM e 
6º CR em Cáceres. Além do amor à farda da Polícia 
Militar, é cantor e compositor, tendo como obra a 
música “A Princesinha do Rio Paraguai”. 

VEREADOR MARCOS RIBEIRO:   Carlos 
Guilherme Bravin Lyra - Natural de Vitória-ES. 
Policial Federal. Graduado em direito pela 
Faculdade Integrada Espírito-Santense e pós-
graduado em ciências jurídicas, atuou como 
empresário e foi aprovado com êxito no curso de 
formação da academia nacional de Polícia Federal 
em Brasília-DF, sendo sua primeira lotação na 
Delegacia de Cáceres. Desempenhou diversas 
funções, foi lotado nos núcleos de operações, 
cartorário e análise. Foi chefe substituto da 
unidade de inteligência Policial e atuou na 
segurança aeroportuária dos Jogos Olímpicos do 
Rio de Janeiro em 2018, posse presidencial e na 

VEREADOR RUBENS MACEDO:  Antônio 
Hervé Braga Júnior - Natural de Nova Iguaçu-
RJ. Ex-Comandante do Exército Brasileiro. 
Formado Oficial de Infantaria pela Academia 
Militar das Agulhas Negras em 1994. É 
especialista em Operações na Selva e possui Pós 
graduação em Gestão Empresarial pela 
Universidade Estadual do Maranhão e Pós 
graduação em Supervisão Escolar pela UFRJ. 
Comandou o Comando de Fronteira Jauru/ 66º 
Batalhão de Infantaria Motorizado em 2018 e 2019 
e apoiou vários projetos sociais de Cáceres e 
Região. Apoiou a manutenção de diversas escolas 
do município e participou do Projeto Banda na 
Escola. 

equipe de segurança de dignitários da delegação da 
Espanha. 

Teve atuação direta no apoio aos desabrigados da 
enchente de 2007; Operações de combate aos 
ilícitos transfronteiriços e ambientais; Combate 
aos incêndios florestais em 2020; Apoio no 
combate à COVID em 2020 e 2021, realizando 
inúmeras desinfecções e apoio à vacinação. 

VEREADORA VALDENÍRIA DUTRA:  
Elicineia Aparecida Fortes - Natural de 
Mariópolis-PR. Mais conhecida como Nega da 
EMPAER, graduada em Letras e Turismo ambas 
pela Universidade do Estado de Mato Grosso - 
UNEMAT, Pós Graduação em Processamento e 
Controle de Qualidade em Carne, Leite, Ovos e 
Pescado Universidade Federal de Lavras- MG, 
especializando em Turismo e gestão Ambiental - 
Instituto Pan Americano - Cuiabá MT. Chegou em 
Cáceres em 1982, sempre trabalhando em prol do 
desenvolvimento da Agricultura Familiar. 
Ministrou diversos cursos nas comunidades, onde 
g e r o u  d e s e n v o l v i m e n t o  e c o n ô m i c o ,  
principalmente as mulheres do campo.  
Fábio Alves Ribeiro - Natural de Cuiabá-MT. 
Tenente Coronel da Polícia Militar no Comando 
do 6º Batalhão e Comandante da 23" CIPM de 
Força Tática. Bacharelado em Segurança Pública 
pela UFMT. Incorporou a Polícia Militar em 2013, 
declarado Aspirante-a-oficial em 2005, ano este 
que chegou ao nosso município. Em 2019 foi 
convidado a comandar o Batalhão da Polícia 
Militar de Cáceres, conquistando uma meta 
profissional a muito tempo almejada por esse 
Policial Militar. Atualmente está no comando do 6º 
Batalhão da Polícia Militar na cidade de Cáceres, 
bem como comandante da 23ª CIPM de Força 
Tática também na Cidade de Cáceres. Por Cáceres 
idealiza projetos voltados à integração social, 
entre eles almeja a construção do “Complexo 
Poliesportivo Força Tática Pantanal”, com intuito 
de oferecer um local adequado e seguro à prática 
esportiva, principalmente para crianças e 
adolescentes em situação de risco e de 
vulnerabilidade social. 

Marcel Pereira Barbosa - Natural de Poços de 
Caldas-MG. Policial Federal. Graduado em 
Odontologia pela Universidade de São Paulo de 
Ribeirão Preto (USP) e Direito pela UNEMAT.  
Atuou na área de odontologia pelo Exército nas 
companhias de Lorena/SP, Pindamonhangaba/SP 
sendo promovido ao posto de primeiro-tenente do 
serviço de saúde do quadro de dentistas. Em 2003 
assumiu o concurso da Polícia Federal, sendo sua 
primeira lotação na Delegacia de Cáceres, onde 
desempenha diversas funções, tais como: Núcleo 
de Polícia Marítima, Núcleo de Migração, Núcleo 
de operações, Núcleo de inteligência policial e na 
comissão de controle de produtos químicos. 
Atualmente exerce a função de Chefe do Núcleo de 
Operações da Polícia Federal e participa do Grupo 
de prevenção ao uso indevido de Drogas (GPRED) 
onde ministra palestras para crianças, jovens e 
adultos. 

Pastor Clodomiro da Silva Pereira - Natural de 
Cachoeira do Sul-RS. Saiu aos 18 anos para o 
ministério como pregador do evangelho de Cristo 
pela Igreja do Evangelho Quadrangular. Abriu 48 
igrejas e batizou aproximadamente 13 mil pessoas 
em diversos Estados da União, sendo eles 
Amazonas, Roraima, Rondônia e Mato 
Grosso.Chegou em Cáceres em 1995. Cáceres é a 
cidade que escolheu para viver e cuidar de sua 
família depois de conhecer diversas cidades por 
este lindo Brasil.  
Ricardo Vieira Coelho Júnior - Natural do Rio de 
Janeiro-RJ. Comandante do Exército Brasileiro. 
Formado Oficial de Infantaria pela Academia 
Militar da Agulhas Negras em 1997. Especialista 
em Operações na Selva, Operações no Pantanal, 
Operações de Informação e Operações Aero 
móveis. Mestre em Operações Militares pela 
Escola de Aperfeiçoamento de Oficiais e Mestre 
em Política e Estratégia pela Faculdade das Forças 
Armadas da Argentina. Atualmente é o 
Comandante do Comando de Fronteira Jauru/66º 
Batalhão de Infantaria Motorizado, em sua 2ª 
passagem por Cáceres. 

RECONHECIMENTO

Vereadores entregam Títulos de Cidadão Cacerense a trinta 
ilustres personalidades do município pelos serviços prestados 

A Câmara Municipal parabeniza mais uma vez todos os novos cidadãos cacerenses pela dedicação e amor para com Cáceres 

Assessoria 

VEREADOR PROFESSOR LEANDRO 
SANTOS:  

VEREADOR MANGA ROSA:  Huberto Cézar 
de Arruda Machado - Natural de Campo Grande-
MS, tem orgulho de seu avô, Francisco Pinto de 
Arruda, que foi piloto do Barco Etrúria 
(transportava mercadoria e passageiros) de 
Corumbá-MS a Cáceres. Chegou a Cáceres com 
21 dias de vida, residindo com seus avós maternos 
na Fazenda Tremedal na divisa com a Bolívia. 
Trabalhou como pecuarista, juntamente com sua 
família. 
José Mardonio Pereira - Natural de Granja-CE. 
Chegou em Cáceres em 1979, ainda criança. Seus 
pais abriram uma bicicletaria, trabalharam como 
comerciantes em Cáceres até 1990. Professor 
Mardonio, como é conhecido, fez vários cursos na 
área de futebol e se credenciou no CREF - 
Conselho Regional de Ed. Física. Criou o projeto 
social Escolinha de Futebol no Clube da AABB; 
desde então, trabalha com amor e dedicação como 
professor de futebol. Atualmente trabalha na 
Escolinha de Futebol Salesiano e Escolinha de 
Futebol Iate Clube. 
José Mota Soares - Natural de São Miguel do 
Tapuio-PI, reside em Cáceres desde 1978. Chegou 
em busca de melhores condições de vida. Em seu 
início, trabalhou como vendedor ambulante, e 
futuramente se tornou empreendedor, trazendo sua 
família para residir em nossa querida Cáceres. Não 

Rosana Nascimento - Natural de Bagé-RS. 
Graduada em Farmácia, Faculdades Cathedral de 
Ensino Superior, mestre em Biociência Animal 
pela Universidade de Cuiabá e especializada em 
Docência no Ensino Superior - Faculdade do 
Pantanal. Atuou profissionalmente como docente 
nos cursos de Farmácia e Biomedicina da 
Faculdade do Pantanal, atuou como coordenadora 
do curso de Farmácia na Faculdade do Pantanal e 
docente de pós-graduação, atualmente é Diretora 
da Faculdade Estácio do Pantanal,Professora 
Rosana desempenha um excelente trabalho à 
frente da Faculdade Estácio Fapan, instituição essa 
que fomenta desenvolvimento e conhecimento ao 
nosso município e região. 
Zuleima Netto Figueiredo - Natural de Guia 
Lopes da Laguna-MS, residiu até os 06 anos de 
idade na aldeia indigena Kadwéu. Graduada em 
engenharia agronômica pela Faculdade de 
Agronomia Dr. Francisco Maeda. Ituverava-SP, 
mestre e doutora em Agronomia (Energia na 
Agricultura) pela Universidade Estadual Paulista 
Júlio de Mesquita Filho.Professora Zuleima 
par t i c ipou  de  d iversas  ações  pa ra  o  
desenvolvimento da agricultura e pecuária de 
nossa região, sempre integrando a academia ao 
campo. 

fundação de saúde do mato grosso para implantar o 
SUS no município e região, bem como 
implementar a vigilância epidemiológica.  Hoje 
aposentada, tem orgulho de ter contribuído para 
implementação de políticas públicas de saúde para 
melhoria de condições da população de Cáceres e 
região. 

VEREADOR FLÁVIO NEGAÇÃO:  Danilo 
Segóvia Moreira - Tenente Coronel da Polícia 
Militar, Comandante do 6º Batalhão da PM. 
Iniciou sua história em Cáceres em 2015, onde 
assumia a chefia do núcleo de inteligência do 
GEFRON, atuando em diversas operações com as 
mais diversas instituições. Em 2019 assumiu o 
comando do 6 º batalhão da Polícia Militar, em 5 
anos a serviço do GEFRON foram apreendidas 
mais de vinte toneladas de entorpecentes, além de 
realizar melhorias estruturais como aquisição de 
armamento e equipamentos.  Atuou em diversos 
projetos de segurança e assistência social em 
Cáceres. Ao ser transferido para a cidade de 
Cuiabá, pela vontade de Deus, deixou Cáceres na 
certeza de missão cumprida. 
Hanae Yamamura de Oliveira - Natural de 
Cuiabá-MT. Juíza de Direito. Em 2015 tomou 
posse na Comarca de Cáceres a jurisdicionar a 5ª 
vara cível com competência de jurisdição nos 
juizados cíveis, criminais, fazenda pública, 
JUVAM, ambiental geral cível e criminal, onde 
permanece até a presente data. Há 6 anos realiza 
vários projetos e parcerias com as entidades locais 
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Segundo a Secretaria de 
Estado de Saúde há 538.339 
casos confirmados da Covid-19 
e m  M a t o  G r o s s o ,  s e n d o 
registrados 13.824 óbitos em 
decorrência do coronavírus no 
Estado. Nas últimas 24 horas 
foram notificadas 503 novas 
conf i rmações  de  casos  de 
coronavírus. Dos 538.339 casos 
confirmados da Covid-19 em 
Mato Grosso, 2.699 estão em 
isolamento domiciliar e 521.119 
estão recuperados.   

63 em enfermarias. A taxa de 
ocupação de leitos está em 
34,42% para UTIs e 11% em 
enfermarias. 

Dentre os dez municípios 
com maior número de casos de 

 Secretaria Municipal de AS a ú d e  d e  C á c e r e s , 
informa que mesmo no 

feriado de aniversário da cidade, 
comemorado nesta quarta-feira, 
0 6  d e  o u t u b r o ,  r e a l i z a 
normalmente a vacinação contra 
a  C o v i d - 1 9 .  A c a m p a n h a 
acontece na Praça Barão do Rio 
Branco das 08 às 12 horas e 
atende em primeira dose pessoas 
de 12 anos acima e em segunda 

Na notificação o Ministério 
Público apresentou ainda decisões 
do Supremo Tribunal Federal, em 
sede de controle concentrado de 
constitucionalidade (ADI'S n. 
6450,6525, 6442 e 6447), e em 
pleito reclamatório que determinou 
a suspensão de entendimentos que 
autor izavam a concessão de 
R e a j u s t e s  A n u a i s  G e r a i s  a 
servidores públicos (RCL. n. 

m  a t e n d i m e n t o  à Enotificação recomendatória 
expedida pelo Ministério 

Público do Estado de Mato Grosso, 
o Poder Legislativo de Jauru 
revogou a Lei nº 895/21 que 
concedeu Revisão Geral Anual aos 
servidores e agentes políticos da 
Câmara Municipal relativo ao 
exercício financeiro de 2020. O 
MPMT argumenta que a concessão 
d e  r e a j u s t e  i n f l a c i o n á r i o  a 
servidores públicos até 31 de 
dezembro de 2021 está vedada pela 
Lei Mansueto. 

48.538/PR). 
“O descumprimento de 

decisão judicial do Supremo 
Tribunal Federal em sede de 
c o n t r o l e  c o n c e n t r a d o  d e 
constitucionalidade é passível de 
sanção tanto na esfera endo 
p r o c e s s u a l  ( R e c l a m a ç ã o 
C o n s t i t u c i o n a l )  q u a n d o 
e x t r a p r o c e s s u a l  ( e s f e r a  d a 
probidade administrativa e/ou 
crime de responsabilidade)" alertou 
o Promotor de Justiça Guilherme da 
Costa. Além do Poder Legislativo, 
também foi notificado o chefe do 
Poder Executivo no tocante à 
aprovação da lei 892/2021 que 
concedeu RGA aos servidores do 
Município, a qual ainda aguarda 
resposta pelo Poder Executivo 
M u n i c i p a l .  N o  â m b i t o  d a 
P r o m o t o r i a  d e  J u s t i ç a ,  f o i 
instaurado procedimento visando 
averiguar possível ofensa ao inciso I 
do artigo 8º da Lei Complementar n. 
173 de 2020. 

dose para quem se vacinou até 05 
d e  j u l h o  c o m  d o s e s  d a 
AstraZeneca e até 08 de agosto 
com a Pfizer. 

A secretária municipal de 
Saúde, Elis Fernanda de Melo 
Silva, explica que a ação faz parte 
do Mutirão Social Ação para 
Todos e pede para quem for se 
v a c i n a r  e s t a r  m u n i d o  d e 
documento pessoal com foto, 
comprovante de residência, 

A g e s t o r a  d a  s a ú d e 
informa ainda, que a ação 
também vai contemplar a vacina 
contra a gripe, a Influenza, e 
explica que as pessoas que se 
imunizaram a menos de 15 dias, 
não poderão se vacinar. "Porém 
conforme nova nota técnica do 
Ministério da Saúde, quem for se 
vacinar contra a Covid poderá se 
vacinar também contra a gripe no 
mesmo dia. “Compareçam, a 
vacina salva vidas”, finalizou a 
secretária. 

cartão do SUS ou carteira de 
vacinação e se for menor que 
esteja acompanhado de um 
responsável.  

“ É  i m p o r t a n t e  a 
apresentação desses documentos 
para se vacinar”, afirmou Elis. 
A secretária explica que, neste 
momento, as medidas sanitárias 
devem ser mantidas, com o uso de 
máscaras de proteção facial, uso 
d e  á l c o o l  e m  g e l  p a r a 
higienização das mãos e evitando 
ag lomerações  no  loca l  da 
vacinação. 

Com a diminuição nos 
números de casos da Covid-19 
nas últimas semanas, o decreto 
revoga determinações anteriores, 
considerando a redução das taxas 
de ocupação de leitos de UTI e de 
enfermarias e a ampliação da 
v a c i n a ç ã o  e  a u m e n t o  d a 
d i s t r i b u i ç ã o  d e  d o s e s  d e 

 G o v e r n o  d e  M a t o OGrosso edi tou novo 
decreto nº 1.134 em que 

mantém obrigatório o uso da 
máscara facial como medida de 
biossegurança para a Covid-19, 
em espaços públicos e privados, 
inclusive para pessoas que já 
estejam imunizadas. O decreto 
foi publicado no Diário Oficial do 
Estado desta segunda-feira (04). 

imunizantes contra a Covid-19 
em todo o Estado. 

Conforme o documento, 
“ficam revogados os decretos nº 
407, de 16 de março de 2020; nº 
413, de 18 de março de 2020; nº 
462, de 22 de abril de 2020; nº 
510, de 3 de junho de 2020; nº 
521, de 10 de junho de 2020; nº 
537, de 29 de junho de 2020; nº 
658, de 30 de setembro de 2020; 
nº 680, de 8 de outubro de 2020; 
nº 783, de 14 de janeiro de 2021; 
nº 837, de 1º de março de 2021; nº 
874, de 25 de março de 2021, bem 
c o m o  s u a s  r e s p e c t i v a s 
alterações”. 

Nesta segunda-feira (04), 
Mato Grosso registrou 106 
internações em UTIs públicas e 

C o v i d - 1 9  e s t ã o :  C u i a b á 
(111 .571) ,  Várzea  Grande 
( 3 8 . 5 5 4 ) ,  R o n d o n ó p o l i s 
(37.844), Sinop (25.977), Sorriso 
(18.286), Tangará da Serra 

(17.744), Lucas do Rio Verde 
(15.625), Primavera do Leste 
(14.704), Cáceres (11.860) e 
Barra do Garças (10.567). 

MATO GROSSO

Governo publica novo decreto e mantém  
apenas obrigatoriedade do uso da máscara 

O decreto foi publicado no Diário Oficial do Estado  

Redação c/ Assessoria 

Uso da máscara continua obrigatório em Mato Grosso   

Foto: Christiano Antonucci

IMUNIZAÇÃO

No dia do aniversário de Cáceres também  
tem vacinação contra a Covid-19 e gripe 

Assessoria 

Vacinação será das 8h as 12h na Praça Barão  

Foto: Assessoria

CUMPRA-SE

Lei que concedeu RGA a servidores públicos  
de Jauru é revogada após notificação do MPMT 
Assessoria 

No município, o Legislativo e o Executivo foram notificados 

 Foto: Ilustrativa
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A Lua em Virgem recebe um 
ótimo aspecto de Urano em 
Touro, indicando um dia de 
boas notícias no trabalho. Um 
projeto inovador ou um novo 
emprego pode ser aprovado. 

O dia é ótimo também para começar um 
projeto pessoal de melhoria da saúde, com 
dieta planejada é um bom programa de 
atividades integrativas.

A Lua em Virgem recebe 
um ótimo aspecto de Urano 
em Touro, indicando um dia 
em que você pode receber 
um telefonema ou uma boa 
notícia relacionada aos 

assuntos do coração. O dia pode envolver 
um romance, pautado na autonomia e na 
liberdade, que da um passo à frente. Dia 
ótimo para divertir-se com seu amor.

A Lua em Virgem recebe um 
ótimo aspecto de Urano em 
Touro, indicando um dia em 
que você estará mais voltado 
para sua casa e família. Uma 
boa notícia pode chegar a 

trazer mudanças agradáveis à sua vida 
momentânea. O dia é ótimo para as 
atividades domésticas e os trabalhos em 
home office.

A Lua em Virgem recebe um 
ótimo aspecto de Urano em 
Touro, indicando um dia de 
b o a  c o m u n i c a ç ã o  e  
movimento na vida social. O 

dia é ótimo para estar com os amigos e 
fazer novas amizades. Bom também para 
acordos e negociações envolvendo 
projetos e contratos. Viagens e estudos são 
beneficiados.

A Lua em Virgem recebe um 
ótimo aspecto de Urano em 
Touro, indicando um dia de 
boas notícias relacionadas 
às suas finanças. O período 
pode estar relacionado com 

a aprovação de um projeto ou contrato que 
envolve o aumento de seus rendimentos e 
lucros. Dia ótimo para um novo 
investimento.

A Lua em Virgem recebe um 
ótimo aspecto de Urano em 
Touro, indicando um dia em 
que você pode envolver-se 
com reuniões de trabalho 
relacionadas a uma parceria 

financeira, que certamente, trará bons 
resultados. O dia é ótimo para novos 
investimentos, empreendimentos e 
lançamentos.

A Lua em Virgem recebe um 
ótimo aspecto de Urano em 
Touro, indicando um dia em 
que você vai sentir prazer em 
estar só, distante do barulho 
social e de tudo. Estar em 

casa, em sua intimidade, lendo um bom 
livro ou planejando um novo projeto, será 
amplamente renovador. Dia ótimo para 
cuidar da saúde.

A Lua em Virgem recebe um 
ótimo aspecto de Urano em 
Touro, indicando um dia de 
movimento agradável na vida 
social e aproximação de 
amigos. Novas amizades 
podem ser feitas e as antigas 

renovadas. O dia é ótimo também para fazer 
novos contatos comerciais, que podem 
trazer mudanças positivas aos seus dias.

A Lua em Virgem recebe 
um ótimo aspecto de Urano 
em Touro, indicando um 
dia de maior envolvimento 
com os estudos superiores, 

com a possibilidade de começar ou 
retomar um curso que foi deixado para 
trás. Um projeto de publicações na 
internet começa a apresentar bons 
resultados.

A Lua em Virgem recebe um 
ótimo aspecto de Urano em 
Touro, indicando um dia de 
movimento agradável na 
v i d a  s o c i a l ,  q u e  v a i  
b e n e f i c i a r  o s  

relacionamentos pessoais e profissionais. 
O dia é ótimo para sair e divertir-se com 
seu amor ou com os amigos. Bom também 
para firmar acordos.

A Lua em seu signo recebe 
um ótimo aspecto de Urano 
em Touro, indicando um dia 
em que você sente uma forte 
necessidade de autonomia e 
liberdade. O dia pode estar 

relacionado com uma boa notícia 
relacionada a um romance ou um projeto. 
O dia é ótimo para divertir-se com pessoas 
queridas.

A Lua em Virgem recebe um 
ótimo aspecto de Urano em 
Touro, indicando um dia de 
boas novidades relacionadas 
a o s  s e u s  p r o j e t o s  

profissionais e planos de negócios, que 
podem ser colocados em prática 
imediatamente. O período pode estar 
relacionado com a aprovação de um 
projeto que o envolve diretamente.

HORÓSCOPO********** **********

By Rosane Michels

Bodas de Ouro Pedro e Maria 

Em tempo parabenizamos a encantadora 
Marcia Elizabeth Sedlacek  que 
comemorou a passagem do seu niver ao 
lado do maridão Antônio, da filha 
Janaína, do genro Vander, do netinho 
Juninho e rol de amigos, que cantaram o 
tradicional  Parabéns. Desejamos saúde 
e muitas conquistas para o novo ano.  

Nosso click a aniversariante Cristiane 
Maciel Mendes, que celebrou data nova. 
Que o próximo ano seja o melhor que já 
viveu. Que todos os seus sonhos se 
realizem e que esse ano seja pleno de 
Felicidades, Saúde, Paz e muito Amor. 
Felicidades lindona!!! 

De aniversário a finess Mariella 
Maldonado festejou a data envolto ao 
carinho dos filhos, amigos e familiares. 
Que sua vida seja constantemente 
presenteada com bons e felizes momentos 
são os nossos votos.  

Desembarcaram em Pernambuco o casal Emilson Pires e Aparecida Maria 
Garcia que estão curtindo as belas praias e aproveitando para matar 
saudades da terrinha, dos amigos e da família. Na foto com os netos na 
Praia dos Carneiros. Desejamos um excelente passeio.  

Registramos a passagem do natalício do amigo Wilson Kishi 
que na oportunidade recebeu os parabéns dos familiares, 
amigos e colegas da prefeitura. Que Deus lhe conceda muitos 
anos de vida. Felicidades!!! 

Lendo todas as manhãs nosso matutino o competente 
dermatologista Dr. Renato Rostey, que nos honra há anos com 
sua preciosa leitura.  Agradecemos a preferência e enviamos 
um forte abraço a família e colaboradores da clínica Rostey.   

********************************
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efeitos serão dramáticos para a 
civilização. Essas descobertas têm 
sérias implicações econômicas que vão 
além dos danos às lavouras de soja", 
afirma Paulo Nobre, do Instituto 
Nacional de Pesquisas Espaciais - 
I N P E .  N o  B r a s i l ,  o s  e f e i t o s 
combinados do desmatamento e das 
mudanças climáticas já estão sendo 
re l a t ados  com base  em dados 
observacionais, com os valores de 
aquecimento mais extremos relatados 
em grandes áreas desmatadas de 2003 a 
2018. 

Os resultados do estudo 
mostram que os efeitos serão em escala 
regional, com os maiores impactos 
diretos na região Norte do país. Do total 
de 5.565 municípios brasileiros, 16% 
deles (30 milhões de pessoas) sofrerão 
impactos por estresse térmico com a 
savanização da Floresta Amazônica. 
Da população impactada, 42% residem 
em municípios da região Norte, que 
apresenta baixa capacidade de 
resiliência e alta vulnerabilidade 
s o c i a l .  N e s t a  r e g i ã o , 
aproximadamente, 12 milhões de 
pessoas poderão ser expostas ao risco 
extremo de estresse por calor até 2100. 
Com a savanização da Amazônia e as 
limitações na capacidade de adaptação 

Nas modelagens climáticas 
realizadas pelos pesquisadores, a 
combinação de mudança no uso da 
terra e aquecimento global pode 
a m p l i a r  a i n d a  m a i s  o s  r i s c o s 
ocupacionais. Além disso, fatores 
induzidos pelo homem responsáveis 
  pela savanização da Amazônia, como 
aumento do número de incêndios 
florestais, bem como expansão de áreas 
agrícolas e atividades de mineração, 
tendem a impulsionar o crescimento 
desordenado e um processo de 
urbanização não planejado, com falta 
de infraestrutura sanitária básica e 
trabalho informal mais frequente. 
Esses fatores estão associados ao 
processo de desmatamento e ao 
aumento da desigualdade e  da 
vulnerabilidade, que atuam em sinergia 
com os  e fe i to s  das  mudanças 
climáticas, aumentando ainda mais a 
demanda por serviços de saúde e 
proteção social na região da Amazônia 
brasileira. 

 desmatamento em grande Oescala da Floresta Amazônica 
a s s o c i a d o  à s  m u d a n ç a s 

climáticas aumentará o risco de 
exposição ao calor extremo. No Mato 
Grosso, 101 municípios estão listados 
com risco alto e um com risco 
extremamente alto de impacto do calor 
na saúde da população. Esses níveis de 
c a l o r  s e r ã o  f i s i o l o g i c a m e n t e 
intoleráveis   ao corpo humano e 
afetarão profundamente as regiões 
onde residem populações altamente 
vulneráveis. O estudo publicado pelos 
pesquisadores Beatriz Alves de 
Oliveira, Marcus Bottino, Paulo Nobre 
e Carlos Nobre trata-se da primeira 
análise dos impactos combinados do 
desmatamento e  das mudanças 
climáticas na saúde humana. 

Ar ipuanã ,  Cont r iguaçu , 
Juruena, Santa Cruz do Xingu e Vila 
Rica são exemplos de municípios 
afetados e que terão a temperatura 
aumentada, passando para o estado de 
Savana Amazônica. Sob condições 
ambientais desfavoráveis   que incluem 
alta exposição à temperatura e 
u m i d a d e ,  a s  c a p a c i d a d e s  d e 
r e s f r i a m e n t o  d o  c o r p o  s ã o 
enfraquecidas, resultando em aumento 
da temperatura corporal. 

A exposição sustentada a tais 

condições pode ocasionar desidratação 
e exaustão e, em casos mais graves, 
tensão e colapso das funções vitais, 
levando à morte. Além disso, o estresse 
causado pelo calor pode afetar o 
humor, os distúrbios mentais e reduzir 
o desempenho físico e psicológico das 
pessoas.
O ESTUDO  - Segundo os resultados 
do estudo Desmatamento e mudanças 
climáticas projetam aumento do risco 
de estresse térmico na Amazônia 
Brasileira,  existe um limite de 
desmatamento da Amazônia que 
impactará a sobrevivência da espécie 
humana. Esse limite é acompanhado 
por um "efeito extremo na saúde" que 
deixará, até 2100, aproximadamente 12 
milhões de pessoas da região Norte do 
Brasil expostas ao risco extremo de 
estresse térmico, quando teremos 
atingido os limites de adaptação 
fisiológica do corpo humano devido ao 
desmatamento. Em outras palavras, 
não seremos capazes de manter nossa 
temperatura corporal sem adaptação. 

"As condições extremas de 
calor induzidas pelo desmatamento 
podem ter  e fe i tos  negat ivos  e 
significativamente duradouros na 
saúde humana. Precisamos entender 
globalmente que se o desmatamento 
continuar nas proporções atuais, os 

da região Norte do Brasil, a população 
dessa  reg ião  poderá  v iver  em 
condições precárias de sobrevivência, 
impuls ionando efe i tos  como a 
migração em massa, afirmam os 
autores. 

Além disso, o aumento da 
exposição ao estresse térmico poderá 
impactar várias áreas da economia, 
com redução da produtividade do 
trabalho, uma vez que os trabalhadores 
estarão expostos a condições térmicas 
fatais. No Brasil, os trabalhadores que 
trabalham ao ar livre já estão expostos 
ao estresse térmico, e as projeções 
apon tam para  um aumento  da 
exposição a alto risco nas próximas 
décadas. 

O aumento de 1,5° C na 
temperatura média global, com base 
nas projeções dos modelos climáticos 
dos pesquisadores, poderá representar 
0,84% das perdas de jornada de 
trabalho até 2030, o equivalente a 850 
mil empregos de tempo integral, 
principalmente nos setores agrícola e 
de construção civil - na agricultura, o 
alto risco associado ao trabalho intenso 
e à sobrecarga térmica já foi observado 
entre os cortadores de cana-de-açúcar. 

Os pesquisadores enfatizam a 
necessidade urgente de medidas 
coordenadas para evitar efeitos 
negat ivos sobre as  populações 
vulneráveis. "Os efeitos locais das 
mudanças no uso da terra estão 
diretamente ligados às políticas e 
estratégias de sustentabilidade das 
florestas, e as mudanças nessas áreas 
estão ao alcance da sociedade. Nessas 
áreas, o setor de saúde poderia ser um 
importante motivador na formulação 
de políticas integrativas para mitigar o 
risco de estresse térmico e a redução da 
vulnerabilidade social", afirma Beatriz 
Oliveira, pesquisadora da Fundação 
Oswaldo Cruz (Fiocruz). 

N a s  e s t i m a t i v a s  d o s 
pesquisadores não foi considerado o 
crescimento populacional ou as 
mudanças na estrutura demográfica ou 
expectativa de vida.  Assim, os 
resultados expostos no estudo refletem 
os efeitos isolados da mudança 
climática e da savanização e podem ser 
interpretados para representar os 
efeitos que seriam observados se a 

E m  M a t o  G r o s s o ,  o s 
municípios ameaçados são: Acorizal, 
Alta Floresta, Alto Boa Vista, Alto 
Paraguai,  Apiacás,  Araputanga, 
Arenápolis, Aripuanã, Barra do 
Bugres, Bom Jesus do Araguaia, 
Brasnorte, Cáceres, Campo Novo do 
Parecis, Campos de Júlio, Canabrava 
do Norte ,  Canarana,  Car l inda, 
Castanheira, Cláudia, Colíder, Colniza, 
Comodoro, Confresa, Conquista 
D'Oeste, Cotriguaçu, Curvelândia, 
Denise, Diamantino, Feliz Natal, 
Figueirópolis D'Oeste, Gaúcha do 
Norte, Glória D'Oeste, Guarantã do 
Norte, Indiavaí, Ipiranga do Norte, 
Itanhangá, Itaúba, Jangada, Jauru, 
Juara,  Juína,  Juruena, Lambari 
D'Oeste. Lucas do Rio Verde, Luciara, 
Marcelândia,  Matupá, Mirassol 
D'Oeste, Nobres, Nortelândia, Nossa 
Senhora  do Livramento ,  Nova 
Bandeirantes, Nova Lacerda, Nova 
Santa Helena, Nova Canaã do Norte, 
Nova Olímpia, Nova Ubiratã, Novo 
Mundo, Novo Horizonte do Norte, 
Paranaíta. Novo Santo Antônio, 
Peixoto de Azevedo, Poconé, Pontes e 
Lacerda, Porto Alegre do Norte, Porto 
dos Gaúchos, Porto Esperidião, Porto 
Estrela, Querência, São José dos 
Quatro Marcos, Reserva do Cabaçal, 
Ribeirão Cascalheira, Rio Branco, 
Santa Carmem, Santo Afonso, São José 
do Rio Claro, São José do Xingu, 
Rondolândia, Rosário Oeste, Santa 
Cruz do Xingu, Salto do Céu, Santa 
Terezinha, Santo Antônio do Leverger, 
São Félix do Araguaia, Sapezal, Serra 
Nova Dourada, Sinop, Sorriso, 
Tabaporã, Tangará da Serra, Tapurah, 
Terra Nova do Norte, União do Sul, 
Vale de São Domingos, Várzea 
Grande, Vera, Vila Rica, Nova Guarita, 
Nova Marilândia, Nova Maringá, Nova 
Monte Verde 

população atual fosse exposta às 
distribuições projetadas de estresse 
térmico. Já a vulnerabilidade da 
população exposta foi avaliada por 
meio do Índice de Vulnerabilidade 
S o c i a l  ( I V S )  d o s  m u n i c í p i o s 
brasileiros. Este índice é baseado em 16 
indicadores que refletem fragilidades 
no sistema de saúde e educação (capital 
humano), infraestrutura urbana e renda 
e trabalho.

ESTUDO

Mato Grosso tem 101 municípios ameaçados de calor 
 extremo por desmatamento e mudanças climáticas

Assessoria 

Estudo mostra que 12,5 milhões de pessoas na região  Amazônica estão sob risco de morte por calor até 2100

Estudo analisa impactos combinados do desmatamento e das mudanças climáticas  

Foto: Ilustrativa
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pelo Sub-15, já no Sub-17 as duas 
equipes empataram em 3 a 3.  

Em outro jogo pelo Sub-
15, o Operário-VG venceu o Dom 
Bosco por 3 a 1, no estádio Dito 
Souza em Várzea Grande. 

Na categoria Sub-17, o 
Azulão deu um verdadeiro show 
em campo goleando o Tricolor 
por 5 a 0. 

Já no domingo, 3, quatro 
jogos encerraram a primeira 
rodada das categorias Sub-15 e 17 
do Campeonato Mato-grossense 
2021.  No Luthero Lopes, em 
Rondonópolis, o Cáceres se deu 
bem vencendo o União por 1 a 0 

O Cuiabá balançou a rede do 
adversário Sorriso quatro vezes, 
terminando o duelo em 4 a 2.  
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Operário F.C Ltda jogou 
um bolaço e venceu o Nova 
Mutum, por 4 a 1, na categoria 
Sub-15. Já o duelo entre Sorriso e 
Cuiabá;  e  Ação e  Mixto 
terminaram em W.O.  

e i s  c o n f r o n t o s  Sm o v i m e n t a r a m  o  
C a m p e o n a t o  M a t o -

grossense das categorias Sub-15 e 
Sub-17, com os jogos de abertura 
da competição, neste sábado,2.  
Na categoria Sub-15, dois times 
não estavam devidamente 
inscritos no Boletim Informativo 
Diário da CBF, não sendo 
autorizados a entrar em campo, 
terminando assim a partida em 
W.O. 

P e l o  S u b - 1 7 ,  d u a s  

com resultado em 1 a 1 e Ação e 
Mixto partida terminada em 2 a 2. 

partidas terminaram em empate, 
Operário F.C Ltda e Nova Mutum 

 jogo diante do América-MG Ono sábado,  na  Arena 
Pantanal, nem de longe 

agradou o técnico Jorginho, que 
reconheceu que o time não eficiente. 
Mesmo com a presença de mais de 
2,4 mil torcedores na Arena 
Pantanal, o Cuiabá não conseguiu se 
impor e foi derrotado, por 2 a 0, em 
partida considerada de 6 pontos. 

“É uma partida abaixo do 
nosso nível, com certeza. Não 
podemos tirar de maneira alguma o 
mérito do América-MG e do 
Mancini (técnico do Coelho). Eles 

Com a derrota, o Cuiabá 
ficou na 11ª colocação, com 29 
pontos. O próximo compromisso é 
na quarta-feira, às 20h30, diante do 
Grêmio, no estádio do time gaúcho. 

“Logicamente é um baque, a 
gente fica com a cabeça quente, os 
jogadores chateados, tristes,  
cabisbaixos, mas precisamos 
l e v a n t a r  m o r a l  d o  g r u p o  
rapidamente, falar que vínhamos 
fazendo um bom trabalho, foi um 
tropeço que tivemos, mas que temos 
toda a capacidade, condições de 
reverter essa situação. Jogando com 
equipes como Grêmio e São Paulo, 
que vão se expor, nosso time joga 
muito bem”, completou. 

P o r  o u t r o  l a d o ,  o  
comandante apontou que esta partida 
ruim não pode ser retomada como 
realidade na situação do Dourado, 
que em seu ponto de vista, vem 
fazendo campanha sólida com jogos 
bons, tanto dentro, quando foram de 
seus domínios. Para os próximos 
confrontos, diante do Grêmio (fora 
de casa) e São Paulo (em casa), 
projetou que o time tem condições de 
pontuar. 

melhores, temos que reconhecer, 
tiveram muito bem organizados e 
com essa vantagem no início, 
facilitou para que jogassem no nosso 
erro”, ponderou. 

jogaram mui to  bem,  foram 
eficientes, conseguiram fazer um gol 
rápido e basicamente jogaram no 
nosso erro”. “Sabíamos que era um 
jogo de 6 pontos, que não podíamos 
perder de jeito nenhum”, analisou 
Jorginho. Para o técnico, o gol 
marcado pela América logo aos 13 
minutos do primeiro tempo, em bela 
cobrança de falta de Mauro Zárate, 
fez diferença. “Eles tiveram a 
felicidade de fazer o primeiro gol e 
isso ajudou muito para jogarem no 
nosso erro, a gente se expos um 
pouco mais”. “Acho que eles foram 

SUB-15 E SUB-17

Cáceres vence um jogo e empata outro  
pela primeira rodada do Mato-grossense 
Da Redação 

Dez jogos marcaram a primeira rodada das categorias Sub-15 e 17 do Mato-grossense 

O clube informou ainda que 
aguarda até a partida contra o São 
Paulo (dia 11), uma resposta positiva 
do Governo e que suspendeu a venda 
de ingressos do setor Oeste para o 
jogo contra o São Paulo, enquanto 
aguarda a desmontagem do Centro 
de Triagem. 

P C R  q u e  t e m  a l t o  c u s t o  e 
impossibilita muitos torcedores de 
comparecem à Arena. “O teste 
a n t í g e n o  t a m b é m  g a r a n t e  a 
segurança de todos os presentes nas 
arquibancadas e tem custo mais 
viável para a população. Estados 
como o Rio de Janeiro e Minas 
Gerais adotaram ele no protocolo 
como regra para a liberação da 
torcida”, afirma o clube em nota 
oficial.  O Cuiabá entende que o alto 
valor do teste RT-PCR (custa em 
média R$ 450) somado às despesas 
com ingressos, locomoção e demais 
gastos durante a partida inviabiliza a 
maior presença de torcedores do 
Dourado que desejam ver o time na 
Arena Pantanal. 

 volta do público à Arena APantanal e o resultado do 
jogo com o América (0 x 2) 

não foram o que o Cuiabá esperava, 
por isso o clube divulgou na tarde de 
domingo que pretende pedir a 
mudança nos critérios para o acesso 
do torcedor ao estádio. O jogo de 
sábado teve apenas 1.478 pagantes, 
com 948 convidados de um público 
geral de 2.426 pessoas presentes e 
uma renda de R$ 56 mil. Diante da 
baixa presença de público a diretoria 
diz já ter solicitado ao Governo de 
Mato Grosso e à Assembleia 
Legislativa – através de alguns 
deputados não citados – a inclusão 
do teste antígeno para detectar a 
Covid-19 na Lei Estadual Nº 11.483, 
que autoriza a presença de público 
com 35% da capacidade do estádio. 
Ou seja: o clube sugere que os 
deputados refaçam a Lei já aprovada 
e sancionada pelo governador. 

O clube argumenta que 
atualmente os torcedores são 
obrigados a realizar o exame RT-

Jogos encerraram a primeira rodada   

ABAIXO DO NÍVEL

Foto: Divulgação

Técnico reconhece partida ruim  
do Cuiabá contra o América-MG 
Luan Cordeiro 

Jogo não agradou o técnico Jorginho   

Foto: Arquivo

BAIXA PRESENÇA

Cuiabá quer alterar lei para atrair 
mais torcedores na Arena Pantanal 
A Gazeta 

Arena Pantanal   

Foto: Arquivo
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